
2024（令和６）年10月19日（土）

第４回 
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１．開会・あいさつ

２．情報提供
• まこフェス2024の開催報告

３．意見交換
• 真駒内駅前の空間をもっと活用する

ために必要なもの
• これからの活動のアイディア

４．発表・まとめ

５．閉会・あいさつ

プログラム

15：00

15：05

15：30

16：30

17：00



７/27（土） 15:00〜17:00

・イベント趣旨の確認、自己紹介
・共有コンテンツ案の検討とチームづくり

全体のスケジュール
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第１回

９/14（土）   15:00〜17:00

・イベント実施に向けた最終調整
・ニュースレターの作成について

第３回

８/24(土)

・予算を含めた企画案の検討
・広報の方針の検討

第２回

15:00〜17:00

９/28（土）   10:00〜17:00

イベント実施・アンケートなど効果測定

イベント
当日

10/19（土）   15:00〜17:00

・実施結果の報告
・来年に向けた事業計画の検討

第４回

実際にまこまるで
イベントをやってみましょう
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プロジェクトミーティングの開催（全４回）

９月28日のまこフェス2024の開催をきっかけに

真駒内のエリアマネジメントに向けてつながりをつくりながら

メンバーで協力してコンテンツづくりを行いましょう！

真駒内地域のエリアマネジメントづくりに向けて

＜プロジェクトミーティングで話したいこと＞
・9月28日のイベント内容
・真駒内地域エリアマネジメントの取組
・景観形成など駅前広場について
・次年度以降の取組

つながりづくり コンテンツづくり



まこフェスの結果報告
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まこマルシェ

アートワーク
ショップ

モルック

演奏会

キッチンカーカフェ
テーブル

カフェ
テーブル

おいでよ！
子育てサロン！

プレーパーク（室内・グラウンド）

まこフェス全体レイアウト

※モルック受付は本部・
スタンプラリー対応も兼ねる
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まこフェス2024の結果報告

• 日時：令和６年９月28日（土）10:00〜16:00

• 場所：まこまる（旧真駒内緑小学校跡利用施設）

施設全体の来場者数

1,500名くらい
まこマルシェ来場者…316名

アートワークショップ来場者… 212名

モルック参加者… 138名

まち歩き参加者… 26名

音楽会来場者… 42名

※札幌市さん調べ
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• 時間：搬入10:00〜 開店11:00〜13:00（売切次第終了）

• 場所：中央入り口正面の部屋（元市立大教室）

• 来場者…３１６名

＜出店者＞４店舗

・cafe et boulangerie yue. （焼き菓子）

・まんまる松崎商店（野菜）

・野菜直売しちのへ（野菜）

・いちきしまコーヒー（コーヒーとお菓子）

まこマルシェ



まこマルシェ
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まこマルシェ出店者アンケート結果
まこマルシェおよびキッチンカー出店に参加した理由につい
て教えてください。（複数回答可）
マルシェについては、今回の取組に関心があったことや、出店料が
無料という部分が理由として選ばれていました。

0 1 2 3

取り組みに関心があった

出店場所を探していたから

出店料が無料だから

お店を認知してもらうため

集客が見込めると思ったから

他の参加者に誘われたから

その他

今回の売り上げについて教えてください。差し付けなければ、
売上高をご記入ください。（複数回答可）
マルシェの売り上げについては、良かったが2件、普通が1件、悪
かったが1件だったため、販売の場所や時間帯など、検討事項があ
る結果となりました。

良かった, 2, 

50%普通, 1, 25%

悪かった, 1, 

25%

まこマルシェおよびキッチンカー出店全体について、良かった点と改善点を教えてください。

良かった点
• 同じ南区内の新しいお店を知ることができたこと
• お客様に喜んでもらったこと
• 売上が良かったこと
• 南区に関係する人が多く、地域密着型のイベントだったため認知度を知ることができた。
• 客層を知ることができ好まれる商品がわかったため今後の参考になった。

改善点
• 出店者を一箇所に集約した方が良かった。
• 販売時間が短い
• まこマルシェ終了後にまだお客様もいて、キッチンカーが16時までだったので分かりにくかったと思う。
• 営業時間が14:00くらいまであった方がよかったかもしれません。
• 数名のお客様からごみ箱がないか聞かれた。
• マルシェの位置が奥すぎて「こんなのあったんだ」という声も聞こえた。
• ワークショップなどと合わせて（お子さんを待っている家族の周遊も見込めるので）体育館などの広いところでまとまってイベントを行うべきと思いま
す。音楽などの雰囲気作りもあると効果的です。
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まこマルシェ出店者アンケート結果
今後もまこマルシェ及びキッチンカーに出店したいですか
今後も出店したいという声が多かったため、継続してマルシェを続け
ていくべきだと考えられます。

出店料があっても参加したいですか
出店料があった場合は、その料金にもよりますが、わからないという
意見や、出店したくないというお声もありました。

出店したい, 3

出店したくな

い, 0

わからない, 1 出店したい, 1

出店したくない, 
1

わからない, 2

定期的にマルシェが開催されるとして、どの程度の頻度で
参加したいですか。
マルシェの定期開催については、毎回参加したいというお声が多
かったため、定期開催も考えられる結果となりました。

毎回, 3

年に一度参加

したい, 0

参加したくな

い, 0

わからない, 1

屋外開催の際に必要だと感じるものがありましたら教えてく
ださい。
テント（屋根付き）
お知らせのためののぼりなどが必要と感じます
テント、臨時営業許可、電源、風除け
食品を扱うので保冷環境
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• 時間：搬入10:00〜 開店11:00〜16:00

• 場所：体育館横（屋外）

＜出店者＞１店舗

・GELATERIA torinosu （ジェラート）

・えび天や（丼もの、麺類）

・Poco Poco(ワッフル)

キッチンカー



キッチンカー
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まこマルシェおよびキッチンカー出店に参加した理由につい
て教えてください。（複数回答可）
キッチンカーについては、今回の取組に関心があったことや、出店
場所を探していた、お店の認知のためという理由が主となっていた。

今回の売り上げについて教えてください。差し付けなければ、
売上高をご記入ください。（複数回答可）
キッチンカーの売り上げについては、良かったが１件、普通が２件で
あり、概ね想定範囲の売りあげだった。

まこマルシェおよびキッチンカー出店全体について、良かった点と改善点を教えてください。

・良かった点
飲食のスペースがあるためお客さまがゆっくり楽しんでいただけた
人が切れることなく集まってきたので商品がよく売れた。
自店は1kmまで届くベルでお渡しの際に及びする形を取っていたので、近くに室内やテーブル、イス等待てる環境があった点が良かったと思います。

・改善点
主食類が少ないのではないか。この人数ですと、キッチンカーは５台は必要と思う
テーブル、イスの数を増やし、休める場所、ゆっくり食べられる場所の数が外にももう少しあったら良いと思いました。できればパラソル等日除もあれ
ば良かったと思います。

キッチンカー出店者アンケート結果

0 1 2

取り組みに関心があった

出店場所を探していたから

出店料が無料だから

お店を認知してもらうため

集客が見込めると思ったから

他の参加者に誘われたから

その他

良かった, 1

普通, 2

悪かった, 0
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今後もまこマルシェ及びキッチンカーに出店したいですか
全員が出店したいというご意見だったため、継続してキッチンカーイ
ベントを続けていくべきだと考えられます。

出店料があっても参加したいですか
出店料があった場合は、その料金にもよるためわからないという意見
が多くなりました。

定期的にマルシェが開催されるとして、どの程度の頻度で
参加したいですか。
マルシェの定期開催については、2,3回に一度は参加したいというお
声が多かったため、定期開催も考えられる結果となりました。

屋外開催の際に必要だと感じるものがありましたら教えてく
ださい。
テーブルと椅子がもう少し必要と思う
コーンとコーンバーが必要と感じました。子どもたちがキッチンカーの
周りで走りまわって遊んでいたりしたので、発電機等も作動している
状態で多少なり危険が伴うので、キッチンカーの周りにコーンとコー
ンバーで囲いを作る必要があると思います。

キッチンカー出店者アンケート結果

出店したい, 3

出店したい, 

1

わからない, 

2

毎回, 1

2、3回に一度

参加したい, 2
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【運営が思った良かったところ・改善点】

＜マルシェ＞

• お客さんは絶え間なく来ていたので、時間を11:00〜14:00までにしても
よかった。

• 農家さんからは、実施の時期がわかればそれに向けて野菜を用意する
ので、早めに教えて欲しいとのこと。８月下旬〜９月上旬だと、トマトや
きゅうりなどの夏野菜が用意できる。

• チラシにはキッチンカーの時間が記載されていたため、16:00まで営業
していると思って、終了後に来たお客さんがいたので、キッチンカーと
マルシェは分けて記載するべきだった。

• 出店予定だった森のパンさんを目当てに来る方もいたので、保健所の
調整などは早めに手配して、直前に来れなくなるようなことは避ける。

• イベント全体にも関わるが、市立大エリアと体育館に分かれてしまった
ので、近くでやれるようにした方がよい。

• 駅前でもマルシェをやっていたので、立地の差によって出店者側に不
公平感を与えてしまった。

＜キッチンカー＞

• キッチンカーの近くにベンチやテーブルをレイアウトできたのはよかった。

• もう少し主食系のキッチンカーが数台いても良かった。
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相関図イメージ

事務局
（KITABA)

企画・調整

実施・当日サポート

関係・協力

cafe et 
boulangeri

e yue.

（パン・焼
き菓子）

まんまる

松崎商店（野
菜・雑貨）

野菜直売
しちのへ
（野菜）

いちきしま
コーヒー

（コーヒー・焼
き菓子） GELATERIA

torinosu
（ジェラート）

えび天や（丼
もの、麺類）

PocoPoco
(ワッフル)

保健所 まこまる

物品の貸出
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アートワークショップ

• 時間：11:00〜16:00

• 場所：中央入り口右側の部屋（元市立大教室）

• 運営：上杉さん、新田さん、杉山さん、千葉さん、井上さん、内藤さん、藤堂さん

• 参加者…２１２名

ガラスアート（上杉さん）

• 空き瓶から素敵なキャンドルホルダーを作るよ

木のおもちゃ（新田さん）

• 木の端材や枝、葉っぱなど身近な素材で

おもちゃをつくろう

フロッタージュ（杉山さん）

• カラフルに色をこすりつけて自分だけのモンスターを

描こう

＋黒板アート（黒板に自由に絵を描こう）



アートワークショップ
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【運営が思った良かったところ・改善点】

• わかりにくいところだったので集客が心配だったが、絶え間なく参加者
がおり、にぎわっていたので良かった。

• 芸術の秋らしさもあり、子どもたちが楽しく、気軽に参加しやすいメ
ニューだったのではないか。
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相関図イメージ

アートWS
チーム

企画・調整

実施・当日サポート

関係・協力

材料集め

サポート
メンバー

まこフェス
pjメン
バー

まこまる

物品の貸出



21

モルック

• 時間：準備12:00〜 スタート13:00〜16:00

• 場所：体育館グランド反対側（土足禁止エリア）

• 運営：小関さん、遠藤さん、菊田さん、播さん、小山さん、小関さん、北
海道大学モルックサークル・レタラカムイチェプ

• 参加者…１３８名
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【運営が思った良かったところ・改善点】

• モルックは話題性もあり、参加しやすいのでコンテンツとしては良い。

• 北大のサークルが準備などやってもらうことができたので、スムーズに実
施することができた。当日スタッフに協力していただくこともでき、モルッ
クを直す作業も円滑にできた。

• 室内でやる場合は遠くへ飛んで行かないようなガードや床を傷つけな
いように敷くものが必要となり、準備に多少の手間がかかる。

• モルックが好きな人がおり、手伝いたいと言ってくれる方が数名出てき
てくれたので、新しいつながりづくりのきっかけになった。
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相関図イメージ

事務局
（KITABA)

企画・調整

北大モルック
サークル

（企画準備）

南区地域
振興課

当日
スタッフ

清田区

実施・当日サポート

関係・協力

モルックレンタル

まこまる

物品の貸出
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まち歩き

• 時間：①11:00〜 ②13:00〜 ③15:00〜

• 運営：小川さん

• 参加者…１３名

①真駒内の自然を体感しよう！ただのみどりじゃないんです

• 真駒内保安林／旧定山渓鉄道跡／泉町商店街／エドウィンダン記念公園

②ウォーカブルってなんだろう？歩いて楽しい真駒内

• 真駒内駅前広場／五輪団地／上町公園／真駒内用水／エドウィン・ダ
ン記念公園／真駒内駅

③昭和レトロとモダンが混じる真駒内の歴史を体感しよう！ 

• エドウィンダン記念公園／真駒内用水／上町商店街／上町公園／五
輪団地



まち歩き
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【運営が思った良かったところ・改善点】

• 商店街の方にお話しいただくなど、地域との連携ができたことが良かっ
た。

• 中央入り口でマップを配布したが、気になって持って帰る人もいた。真
駒内のおすすめまち歩きコースとして継続して歩いてもらう取組があっ
てもよいかもしれない。

• 集客がもう少し欲しかったところがあるので、周知をもう少し強化する必
要がある。

• 高齢者や障がいのある方も歩きやすいような30分程度のお気軽コース
があってもよいかもしれない。
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相関図イメージ

事務局
（KITABA)

企画・調整

小川さん
（企画準備）

商店街

実施・当日サポート

関係・協力

カフェ
minna
南雲さん
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まちの小さな音楽会

• １２：３０〜 北海道大学チルコロ・マンドリニスティコ「アウロラ」

• １３：００〜 アジサイ無常（バンド演奏）

• 場所：体育館グラウンド側（土足禁止スペース）

• 来場者…４２名
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【運営が思った良かったところ・改善点】

• 北大の演奏とJpopのカバー演奏は聴きやすくてよかった。

• バンドは演奏後に楽器を教えてくれたり、楽器に触らせてもらえるような
時間があったので、演奏だけでない楽しみがあって良かった。
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相関図イメージ

事務局
（KITABA)

企画・調整

演奏者
（北大マンド
リンサーク
ル・バンド）

実施・当日サポート

関係・協力

平岸
ハイヤー

土足禁止ゾーンの
人工芝レンタル

まこまる

物品の貸出
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集客に向けて

＜詳細チラシの作成＞ マコエキフェスとまこフェス両方を巡り、
シールを集めた方に、オリジナル缶バッ
チをプレゼントし、周遊を促した。
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【運営が思った良かったところ・改善点】

• 真駒内地域の居住者へのチラシ配布を見て来てくれた方が多かったが、
イベントをやることを知らなかったがたまたま来たというような方もいたの
で、広報の仕方は強化する必要がある。

• 実質的に駅前とまこまるの２拠点での実施となったので、お客さんの行
き来が生まれて良かった。２箇所を巡って缶バッチをもらいに来てくれる
来場者もいた。
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来場者アンケート結果

• 回答者数…３６件

• QRコードで回答できるアンケートを用意し、各コンテンツの受付等に張り出す

• スタッフがQRコードを持って、回答をお願いして回りました。

＜質問案＞

・年齢、性別、お住まい、同行者

・イベントを何で知ったか

・交通手段

・イベントの満足度

・利用したコンテンツ

・各コンテンツの満足度、また利用したいコンテンツ

・まこまるや駅前広場を活用したイベントの開催について

・真駒内駅前地区に望む取り組み・機能

・普段イベント情報を何で得ているか

・今後の真駒内地区に期待すること など
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３）アンケート結果

あなたの性別をお答えください。

「男性」が約4割、「女性」が約6割という結果でした。

あなたの年齢をお答えください。

全体では「30代」が約４割と最も多く、その次は「40代」と「50代」が多かった。
スマートフォンでの回答をお願いしたため、回答者に10台未満、70代以上の方
はいませんでした。

あなたのお住まいの地域をお答えください。

真駒内という回答が5割となっており、会場周辺からの来場者が多
いという結果となりました。

どなたと一緒にお越しになりましたか。

家族での来場者が約7割となっており、次に友人との来場が多い結果と
なりました。

男性
42%

女性
58%

その他
0%

10代未満
0%

10代
5%

20代
6%

30代
39%

40代
36%

50代
11%

60代
3%

70代以上
0%

真駒内
50%

南区以外の市

内
22%

澄川
16%

石山
3%

藤野
3%

簾舞
3%

市外
3%

家族
24

67%

友人
7

19%

ひとり
4

11%

恋人
1

3%
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当イベントを何で知りましたか？（複数回答可）

回答者の31%の方がイベントチラシを見たという回答となっており、次いで口コミや現地で知ったという回答が多くなりました。

31.4%

20.0%

14.3%

11.4%

8.6%

2.9%

2.9%

2.9%

2.9%

2.9%

2.9%

2.9%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0%

イベントチラシ

口コミ（家族、知り合い、友人など）

現地で知った

札幌市公式SNS（X、LINE公式アカウン

ト）
広報さっぽろ

札幌市公式WEBサイト

町内会の回覧

出店者の手伝い

看板

ｘのフォロワーさん

地域計画課からの打診

未回答

全体（N=36）

まこフェス2024の満足度を教えてください。

回答者の約9割がとてもよかった、まあまあよかったと回答しています。

とてもよかった, 

17, 47%
まあまあよかっ

た, 16, 44%

あまりよくなかった, 1, 3%

よくなかった, 0, 0% わからない, 2, 6% 無回答, 0, 0%

(N=36)
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どのコンテンツを利用されましたか。（複数回答可）

キッチンカー、まち歩きという回答が一番多く、モルックや音楽会、アートワークショップやマルシェなども利用されていました。

また利用したいコンテンツはどれですか。（複数回答可）

キッチンカーが一番多いという結果となりました。次にマルシェやモルック、アートワークショップも利用したいという声は多くありました。

26

26

19

15

15

13

11

10

0 5 10 15 20 25 30

キッチンカー

まち歩き

モルック

まちの小さな音楽会

アートワークショップ

マルシェ

プレーパーク

ちあふる・みなみ（子育てサロン）

22

15

14

13

8

7

3

1

0 5 10 15 20 25

キッチンカー

マルシェ

モルック

アートワークショップ

プレーパーク

まちの小さな音楽会

まち歩き

ちあふる・みなみ（子育てサロン）
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今後も「まこまる」や「真駒内駅前広場」を活用したイベントの開催を望みますか。

全体では94%の方が開催してほしいという回答だったため、来年度以降の継続したイベントが求められています。

「真駒内駅前地区」にどのような取り組みや機能があればいいと思いますか。（複数回答可）
キッチンカーやカフェのような飲食機能が必要という意見が回答者のほぼ全員からでていました。
その他にも今回マコフェスで実施した音楽イベントやマルシェ、子どもが楽しめるイベントや休憩スペースといったコンテンツがあると良いという意見が多く
出されていました。

開催してほし

い
94%

開催してほし

くない
0%

わからない
6%

31

20

20

20

18

17

13

10

1

0 5 10 15 20 25 30 35

キッチンカーやカフェなど飲食ができる

音楽やフリーマーケットなどのイベントが開催されている

マルシェなど食に関連したイベントが開催されている

子どもが楽しめるイベントやワークショップが開催されている

椅子や屋根など休憩できる場所がある

常日頃から飲食物や物販など商業機能がある

冬期に楽しめるイベントが開催されている

スポーツやヨガなど体を使ったイベントが開催されている

お酒が楽しめるイベント
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まこフェス2024から分かった、
今後の駅前での実施を想定した振り返り

＜コンテンツについて＞

• マルシェは野菜・パンが売れやすく、ニーズが高い。（南区の魅力あるお店
を知ってもらうために出店してもらうことも必要であるので、売れ行きだけで
判断は適切ではないが）

• マルシェは出店料をもらうことは現時点では難しいが、駅前での売れ行き次
第では検討は可能である。キッチンカーは出店料をもらえる可能性はある。

• ワンコインのアートワークショップは子どもたちが気軽に参加しやすく、親も
連れていきやすいので、強い集客コンテンツになり得る。

• モルックは話題性があり、関心の高く取り組んでいる人がいるスポーツだっ
たので、運営側で手伝いたいという方が出て来てもらいやすかった。

• 演奏会を実施する場合は、控室や音出しが可能な部屋を用意する必要が
ある。
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＜集客について＞

• 家族連れでの参加が多く、家族で楽しめるコンテンツが求められている。

• チラシを配布しても開催を知らない人もいたため、早期からの情報発信と発
信方法の検討が必要である。

＜レイアウト等について＞

• 今回はまこまる全体を使ったため、元市立大側と体育館側が分かれてし
まったが、一体としてにぎわいを創出できるようなレイアウトができるとよい。

• マルシェ、キッチンカーとベンチ・テーブルは近くにレイアウトできるような空
間が必要である。

＜運営のネットワークについて＞

• モルックは、話題のスポーツであったり、もともと興味を持っている人が多い
からか、運営として参加したいと言ってくれる方が出て来やすかった。

• モルックや演奏会は準備をすれば当日の運営は団体がやってくれることが
多く、事務局の負担は少なかった。

• さまざまな分野の取組を試行し、協力者をネットワーク化していくことが必要
である。



40

＜予算＞

• 当初15万円で予算を想定

• 概ね予算内で実施した

●主な出費

マルシェ…テーブルクロス代、臨時営業許可申請費用など

キッチンカー…特になし

アートワークショップ…講師・スタッフ人件費、材料費など

モルック…講師謝金（北大サークル）

演奏会…演奏者謝金（北大サークル、バンド）

まち歩き…講師謝金、飲み物・お土産代

※カフェセットレンタル代は入っていない（芝は無料でお借りした）
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ニュースレターについて（みなさんへのお願い）

札幌市からニュースレターを発行する予定です。

各コンテンツの記事をみなさんに作成してもらえませんでしょうか！

まこまないまちづくり通信

※デザインは変わることがあります

＜各コンテンツの記事 仕様＞

• 300文字程度で、コンテンツの内容や当日の会場の様子、運営として参加してみた
感想などをまとめる（参加者からの感想などもあれば）

• 掲載したい写真などがあれば提供いただきたいです！
• レイアウトやデザインからやれるよ！という方がいればぜひ…
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意見交換

（１）まこフェス2024を踏まえ、真駒内駅前の空
間をもっと活用するために必要なもの

（２）これからの活動のアイディア



真駒内エリアマネジメント事業（例）

• 真駒内地区のにぎわい創出事業
• 交流広場・交流の核・街区間連絡動線など公共空間を活用したにぎわいづくり

• マルシェ、キッチンカー、フリーマーケット、オープンカフェ、集客イベント

• コンサート時のグッズコーナーなどイベントとのタイアップ

• 真駒内地区の魅力の向上事業
• 公共空間の景観形成

• 真駒内地区のまち歩きガイド・サイクリングガイド（自然・歴史）

• 真駒内地区の情報発信（暮らしの情報、イベント情報、魅力の発信など）

• 真駒内地区のプロモーション

• 真駒内オリジナルグッズの企画販売

• 真駒内地区の社会課題解決事業
• コミュニティの場（カフェなど）と交流の機会の創出

• 子育てサロン・イベントの開催

• 滝野公園や定山渓方面を目的とした観光客に向けたサービスの提供

• 空き家・空室・空き店舗の利活用

• 真駒内地区のネットワークの形成
• 市役所、町内会、商店街、民間企業、NPOなどのさまざまな人とのつながり
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真駒内エリアマネジメント体制（例）

44

真駒内エリアマネジメント組織
（今後の検討）

大学
（学生）

町内会

札幌市 街区事業者

商店街 事業者

NPO農業団体 飲食店

交通事業者 アーティスト

WEB・SNS

デジタル
サイネージ

イベント会社市民

連携

情報
発信

委託 連携・支援
• にぎわい創出事業

（公共空間の管理）
• 魅力向上事業
• 社会課題解決事業

ネットワーク（協議会）

キッチンカー

• まこフェス2024を通してできたゆるやかなつながりを継続しながら、真
駒内駅前を活用するネットワークをつくる

今年はここができた！
まこフェス2024を
通してできた

ゆるやかなつながり

つながりから
エリアマネジメント組織が
できていくことを目指します



＜テーマ１＞

今回できたつながりを活かしてやってみたいことのアイディアを出し合いま
しょう。

さらに、活動をしていくうえで、これからつながりの輪を広げていく連携先も整
理します

●やってみたいことの内容
（まずは気軽なところから？しっかり準備してやりたい？）

●いつ頃、どれくらいの頻度で実施する？
（２ヶ月に１回マルシェ、年に１回のフェス…）

●他にどんな人に関わってもらいたい？

●アイディアの中心人物は？
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テーブルごとの意見を発表して、
カレンダーでまとめます。
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イベント案 連携先

９月 ・まこフェス

10月

11月

12月

１月

２月 例）アイスキャンドル
イベント

町内会、小学校

３月

４月 例）桜を見ながらま
ち歩き会

５月

６月

７月

８月 例）屋外マルシェ＋
アートワークショップ

農家、飲食店、アーティ
スト



＜テーマ２＞

今年度の取組を踏まえ、これからの真駒内エリアマネジメント組織づくり（体
制作り）に向けて、一言ずつお聞かせください！

●お聞かせいただきたいこと

・今回のプロジェクト参加の感想
・真駒内エリアマネジメントでこんな真駒内になるといいな
・これからのこんな関わり方をしたい（現在の想定でOK！）
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相関図イメ ージ
（ 例︓モルッ ク）

事務局
（ K I TABA)

企画・調整

北⼤モルッ ク
サークル

（ 企画準備）

南区地域
振興課

当日
スタッフ

清田区

実施・当日サポート

関係・協力

モルックレンタル

まこまる

物品の貸出

→例えば、右相関図を見て…
・中心の企画・調整役できるかも
・当日サポートなどから始めたい

・何か協力できることがあれば、力を貸し
ます！（こんなこと得意です、こんなもの
持ってます など） など
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